

Coopération canado-camerounaise

Deux événements consécutifs viennent d'intensifier les relations entre le Canada et le Cameroun, soit la réunion de la Commission bilatérale canado-camerounaise et les Journées économiques au cours desquelles des représentants du Cameroun et du Canada se sont rencontrés.

Commission bilatérale

Tout d'abord, la deuxième réunion de la Commission bilatérale canado-camerounaise s'est tenue à Ottawa les 6, 7 et 8 mai. Le ministre des Relations extérieures, Mme Monique Vézina, en a coprésidé les délibérations avec M. William Eteki Mboumoua, ministre des Affaires étrangères du Cameroun.

Cette commission avait été créée lors de la visite officielle de M. Joe Clark au Cameroun, en juillet 1979, et sa première réunion s'était tenue à Yaoundé en avril 1982. Le Cameroun est, au sud du Sahara, l'un des plus anciens partenaires du Canada en Afrique et le plus ancien en Afrique francophone. La commission bilatérale a pour but de servir de cadre à une réflexion sur l'état des relations entre les deux pays. Au cours de sa réunion du début du mois de mai, les ministres et leurs délégations ont eu l'occasion de faire un tour d'horizon des principales questions internationales, spécialement de celles qui touchent de près le continent africain. Les participants ont pu faire le point, définir les grandes orientations du programme de coopération économique pour les prochaines années et faire



Mme Vézina s'adresse aux membres de la Commission bilatérale canado-camerounaise.

le bilan des échanges économiques et commerciaux entre le Canada et le Cameroun.

Accord commercial

Mme Monique Vézina a annoncé, lors de la clôture de la Commission bilatérale canado-camerounaise, le 8 mai 1985, à Ottawa, le renouvellement de la Convention de coopération entre l'Association canadienne d'exportation et le Centre national de la petite et moyenne entreprise du Cameroun (CAPME).

Le projet — financé dans le cadre du Programme de coopération industrielle de l'ACDI — permet de maintenir en poste un directeur résident de l'Association



Le ministre des Relations extérieures, Mme Monique Vézina (au centre, à gauche), a coprésidé les délibérations avec le ministre des Affaires étrangères du Cameroun, M. William Eteki Mboumoua (au centre, à droite), lors de la deuxième réunion de la Commission bilatérale canado-camerounaise.

canadienne d'exportation en permanence à Douala. Ceci dans le but de promouvoir les projets d'investissements de sociétés canadiennes participant à des entreprises conjointes avec des investisseurs privés camerounais.

Le suivi des dossiers d'investissements est assuré par les services de l'Association canadienne d'exportation à Ottawa.

Journées économiques du Canada

Immédiatement après la réunion de la commission bilatérale, se sont tenues à Vancouver, Toronto et Montréal, du 8 au 17 mai, des Journées économiques organisées conjointement par le gouvernement camerounais, l'Association canadienne d'exportation et le ministère des Affaires extérieures. Une imposante délégation camerounaise, qui comprenait cinq ministres, est venue au Canada à cet effet, dirigée par M. Youssoufa Daouda, ministre d'État chargé du Plan et de l'Aménagement du territoire. Elle a séjourné à Ottawa le 8 mai, à Vancouver les 9, 10 et 11 mai; à Toronto les 12 et 13 mai, ainsi qu'à Montréal, les 15, 16 et 17 mai. Les Journées économiques avaient pour principal objectif de permettre aux Canadiens, et spécialement à ceux du monde des affaires, de prendre conscience des possibilités commerciales et économiques qu'offre le Cameroun.

Nouveau réseau d'équipement

La firme SIMCAN, de Montréal, s'est vu octroyer un contrat pour un projet de coopération industrielle au Cameroun. Cette annonce, faite par Mme Vézina, a constitué le coup d'envoi des Journées économiques qui ont amené la délégation camerounaise à parcourir le Canada pour y rencontrer nos gens d'affaires dans des secteurs aussi variés que les forêts, les mines, l'énergie, les transports, l'informatique et l'agro-alimentaire.

Livraison de poisson à l'URSS

Un marché (d'une valeur d'environ 1,8 million de dollars) a été conclu dans le cadre de l'Accord sur les pêches en vigueur entre le Canada et l'URSS. Il porte sur la livraison de 2 600 t de hareng salé qui sera livré par des fournisseurs des provinces maritimes.

La Corporation commerciale canadienne a négocié le contrat au nom de l'Association canadienne des exportateurs de poisson (ACEP) avec « Prodintorg », l'association du commerce extérieur de l'Union soviétique. L'ACEP a été fondée en 1978 et ses 45 membres sont établis dans le Québec et les provinces maritimes.

Photo Features Ltd.

Photo Features Ltd.